



2000 - 2025

**D**epuis vingt-cinq ans, Réseau Compassion Network porte haut le flambeau transmis par les Sœurs Grises en continuant de semer la compassion et l'espoir. Cette flamme, elles l'avaient allumée en 1844, à leur arrivée à Saint-Boniface, en fondant les premiers services de santé à la communauté.

Vouées à la mission de leur fondatrice, Marguerite d'Youville, d'aider les personnes en situation de vulnérabilité dans l'amour, la dignité, le respect et la compassion, les Sœurs Grises ont inlassablement soigné, nourri, enseigné et apporté du réconfort à ceux et celles dans le besoin.

Centre Flavie. 2011



Au fil du temps, les visages de la souffrance, de la pauvreté, de la solitude et de l'exclusion ont changé, mais demeurent une réalité douloureuse.

Aujourd'hui, Réseau Compassion Network et ses organisations membres forment une communauté de services dédiée à l'offre de soins de santé physique et mentale, et de bien-être personnel et social, où des milliers de personnes employées ou bénévoles se dévouent à aider chacun et chacune qui franchit nos portes en temps de besoin.



Grey Nuns in 2014 / Sœurs Grises en 2014

**F**or twenty-five years, Réseau Compassion Network has carried the torch of the Grey Nuns by continuing to sow the seeds of compassion and hope. The flame that was first lit in 1844, when the Grey Nuns arrived in St. Boniface and established the first community services, continues to burn brightly.

Committed to the mission of their founder, Marguerite d'Youville — to help those in vulnerable situations with love, respect, and compassion — the Sisters cared for the sick, fed the hungry, taught the young, and comforted those in need.

Over time, the faces of suffering, poverty, isolation, and exclusion have changed, but they remain a painful reality.

Today, Réseau Compassion Network and its member organizations form a community of agencies dedicated to providing physical and mental health care, as well as personal and social well-being, staffed by thousands of employees and volunteers committed to helping every person who walks through our doors in times of need.

Centre de renouveau Aulneau  
Aulneau Renewal Centre. 2011



## Les années fondatrices

En 2000, les Sœurs Grises fondent la Corporation catholique de la santé du Manitoba (CCSM), confiant ainsi aux laïcs la responsabilité de continuer le ministère de guérison de Jésus-Christ.

Peu après, les Sœurs du Bon-Pasteur, les Missionnaires Oblates et les Bénédictines, qui se trouvaient également à un moment charnière de leur présence au Manitoba, ont transféré leurs organisations et se sont jointes à la Corporation afin elles aussi de perpétuer leur héritage.

À ses débuts, CCSM exerce un rôle d'administration et de gouvernance auprès des organisations membres et s'assure que les valeurs des congrégations fondatrices continuent à prospérer.

En 2007, CCSM se donne pour objectif de redéfinir et d'harmoniser davantage ce que signifie poursuivre la mission et les valeurs des œuvres des congrégations fondatrices dans une société en pleine évolution.

Commence alors une réflexion collective profonde pour définir comment construire une culture de compassion unique au réseau.

Le Projet Compassion, lancé en 2011, amorcera une transformation organisationnelle dans le réseau dont les fruits se récoltent encore aujourd'hui.



CCSM/CHCM. 2011

## The Founding Years

In 2000, the Grey Nuns founded the Catholic Health Corporation of Manitoba (CHCM), entrusting lay people with the responsibility of continuing the healing ministry of Jesus Christ.

Soon after, the Sisters of the Good Shepherd, the Oblate Missionaries, and the Benedictine Sisters, also at a pivotal moment in their presence in Manitoba, transferred their organizations and joined the Corporation, seeking to carry on their legacy.

In the beginning, CHCM was tasked with stewardship responsibilities for member organizations and sought to ensure the values of the founding congregations continued to flourish.

In 2007, CHCM began to redefine and further align what it means to carry on the mission and values of the works of the founding congregations in a rapidly changing society.

This marked the beginning of an in-depth collective reflection process to define how to build a culture of compassion unique to the network.

The Compassion Project, launched in 2011, began an organizational transformation within the network whose benefits continue to be felt today.

"Togdher, we are summoned to be silent and compassionate signs of hope in our broken world."

We celebrate the rich legacy of the Sisters of Charity of Montreal "Grey Nuns" in meeting the health needs of Manitobans since 1844. Today the Grey Nuns transfer the sponsorship of their incorporated health works of charity to the Catholic Health Corporation of Manitoba. In the spirit of the Vatican II Council of the Catholic Church all lay people are summoned to take full responsibility in furthering the healing ministry of Jesus Christ.

Signature photo des Soeurs Grises  
General Superior Grey Nuns

Signature photo des Soeurs Grises  
General Superior Grey Nuns

President de l'Ordre d'administration CCSM  
Chair of the Board of Administration CCSM

Jeanne Robichaud  
Joyce Kepka  
E.A. Lichan

## Justice sociale

Dans les années 2010, la CCSM commence à élargir ses activités de mission en investissant dans des initiatives locales visant à répondre aux besoins non comblés dans les communautés. D'année en année, elle définit ses priorités; la justice sociale, en luttant contre la pauvreté complexe, deviendra l'une d'elles.

Améliorer l'accès aux services de soins en français est aussi une forme de justice sociale. La CCSM signe, en 2018, la Déclaration d'Ottawa «j'agis, je m'engage», ensemble avec l'Hôpital St-Boniface, le Centre de santé Saint-Boniface et St.Amant, qui renforce leur promesse de desservir la population d'expression française au Manitoba. Aujourd'hui, onze organisations membres offrent des services dans les deux langues officielles.



Youville / Huddle



Abri Marguerite

Désirant un nom qui incarne sa mission adaptée au monde actuel, la CCSM devient Réseau Compassion Network en 2020. Pour l'occasion, son identité visuelle fait aussi peau neuve.

## Social Justice

During the 2010s, the CHCM began to expand its mission activities through investments in local initiatives to address unmet needs in communities. Year after year, it has defined its priorities; social justice by means of fighting complex poverty became one of them.

Another priority was to improve access to French-language health-care services. CHCM pursued this commitment by signing the Ottawa Declaration *For a Healthy Franco-phonie* in 2018, alongside Hôpital St-Boniface Hospital, Centre de santé Saint-Boniface and St.Amant, reinforcing their promise to serve the French-speaking population in Manitoba. Today, eleven member organizations offer services in both official languages.

In the search for a name that would embody its mission adapted to the modern world, CHCM became Réseau Compassion Network in 2020. The visual identity of the organization received a refresh, as well.



Hôpital  
St-Boniface  
Hospital



## Compassion en action

Ensemble, les organisations membres forment une communauté de services travaillant à répondre aux besoins des gens avec le cœur et l'esprit ouverts.

La compassion en action au sein du réseau, c'est près de 8000 personnes qui travaillent au bien-être de plus de 310 000 personnes par année; plus de 1100 bénévoles qui s'investissent au service de leur prochain.

Chacun et chacune faisant partie du réseau embrasse, avec leur propre culture, traditions, croyances ou conditions de vie, la mission d'apporter soutien et guérison avec compassion.

Jour après jour, des milliers de leurs gestes permettent de faire une différence.

La compassion, c'est aussi comprendre les cultures autochtones

### Marymound



Charités Despins (Résidence Despins)

et les respecter, embrasser leurs traditions de guérison, nouer un dialogue respectueux pour construire des relations et des partenariats durables avec les peuples et communautés autochtones.

Bien que les valeurs catholiques soient des valeurs humanitaires universelles, le défi de voir à ce que chacune et chacun se sente véritablement accueilli au sein de toutes les organisations de notre réseau demeure.



Centre de santé Saint-Boniface

Together, member organizations form a network of communities of service that respond to the needs of people with an open heart.

Compassion in action within the network means nearly 8,000 people working for the well-being of over 310,000 individuals each year, and by more than 1,100 volunteers dedicated to serving others.

Each person embraces, in accordance with their own culture, traditions, beliefs or life circumstances, the mission to bring support and healing with compassion.



Foyer Dr. Gendreau Personal Care Home

Day after day, thousands of their actions make a difference.

Compassion also means understanding and respecting Indigenous cultures, embracing their healing traditions, and opening respectful dialogue to build lasting relationships and partnerships with Indigenous peoples and communities.

Although Catholic values are universal humanitarian values, the challenge of ensuring that everyone feels truly welcomed within all our network organizations remains.

## Tourné vers l'avenir

Après 25 ans d'existence, Réseau Compassion Network s'engage à poursuivre son travail en veillant à protéger, à nourrir et à assurer la pérennité de la mission première des Sœurs Grises et des autres congrégations pionnières, qui est d'aider les gens les plus touchés par la pauvreté complexe avec amour et humanité.

Héritier de leurs œuvres, Réseau Compassion Network puise dans ses origines pour en faire la pierre angulaire d'un avenir meilleur — un monde où compassion et espoir riment avec services à la communauté.

Actionmarguerite



Sara Riel

De concert avec ses organisations membres, il fera preuve d'audace et de souplesse afin de renforcer son rôle de bâtisseur et de catalyseur, toujours prêt à répondre aux besoins des gens avec le cœur.

# Répondre aux besoins des gens avec le cœur

## Looking Forward

After 25 years of existence, Réseau Compassion Network is committed to sustaining its work, always mindful to protect, nurture and grow the primary mission of the Grey Nuns and the founding congregations to help those most impacted by complex poverty with love and humanity.

Marymound



St.Amant



# Responding to people's needs from the heart

Réseau Compassion Network draws upon its origins to create the cornerstones of a better future — a world where compassion and hope go hand in hand with service to the community.

In collaboration with its member organizations, it shows boldness and flexibility to strengthen its role as a builder and catalyst, always ready to respond to people's needs from the heart.



## Nos organisations membres / Our network members

